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En la política, en la alta dirección, en las escuelas o en el sector agrario trabajan 
mujeres como Sara Hernández, Cristina García, Diane Tucci e Iria Costela. Ellas 
son referentes y convencidas feministas. Desde sus distintas posiciones y 
organizaciones impulsan medidas encaminadas a alcanzar la igualdad entre 
hombres y mujeres. Porque han sentido y sufrido esas diferencias. Alas puertas del 
8 de Marzo tienen mucho que decir y también mucho por hacer. págd e   
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Reportaje 

El barrio de Perales 
sigue en lucha 
“Parecemos el culo  feñomás alejado del 
de la Región, pero centro de la ciudad, 
ni nos conforma- El abandono del 
mos, ni nos resig- Parque Regional del 
namos”. Esta frase Sureste, el trans- 
resume a la perfec- 
ción la actitud con 
la que la Asamblea 
Vecinal de Perales 
del Río afronta los 
problemas que afec- 
tan a al barrio geta- 

porte, las molestias 
que genera el trata- 
miento de lodos en 
superficie o la sani- 
dad pública marcan 
hoy la agenda de los 
vecinos. págile 

  

Deporte 

Crosses escolares: 
superación y deporte con 
los ojos de un niño 
Más de 6.000 niños 
y niñas de 37 centros 
educativos  partici- 
pan en los Campeo- 
natos Escolares de 
Campo a Través. Bu- 
llicio, risas, esfuerzo, 
superación. Cinco 
jornadas en las que 
el deporte y la diver- 
sión están garanti- 
zadas. pág io 
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Mi Cambio de chaqueta 

  

DECÍA EL PROPIO 
GREGORIO GORDO (EL 

QUE GIRA LA CABEZA 

ANTE LA FOTO) QUE “A 
VECES HAY QUE CAMBIAR 

DE PARTIDO PARA NO 

CAMBIAR DE IDEAS”. Aún 

asi, se hace raro verle de 

la mano del exalcalde 

Pedro Castro en un acto 

de partido del PSOE de 

Getafe, después de tanto 

tiempo defendiendo las 

diferencias de Izquierda 

Unida. ¡Quién le ha visto 

y quién le ve! e 

  

E] | Misterios sin resolver 

¿QUÉ CONCEJALES SE HAN PRESENTADO 

AL CONCURSO DE VIVIENDA DE ALQUILER 

PÚBLICO DE LA EMSV y han resultado 
rechazados por “no cumplir los 

requisitos”? ¿No podían haberse evitado 

este mal trago leyéndose las bases antes? 

¿Y no hubiera sonado a pucherazo en 

caso de que casualmente les hubiera 

tocado? ¿Al margen de tener derecho a 

acceder a este sorteo, no es más ético dar 

un paso a un lado? 

¿ESTÁ EL PP ESPERANDO ALGUNA 

RESOLUCIÓN JUDICIAL PARA TOMAR LA 
DECISIÓN DE QUIÉN SERÁ EL CANDIDATO 
PARA GETAFE? ¿O sigue jugando al 
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despiste de forma cansina y monótona? 

¿Serán verdad los rumores que hablan 

de una mujer paracaidista? ¿Habrán 
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El aborto y 
Casado lleva dentro 

LA PIEDRA DESÍSIFO 

En su enésima diatriba con- 

tra el aborto, Pablo Casado 

se despachó con alguna 

mentira de grueso calibre 

envuelta en un repugnante 

envase de mala baba ador- 

nado con un vistoso lacito 

de rencor. 

El afirma, defiende, que el 

aborto no es un derecho. 

¡¡Falso!! El aborto es un de- 

recho del que se han hecho 

acreedoras las mujeres de 

todas las sociedades avan- 

zadas y, como cualquier 

derecho, no es obligatorio 

ejercerlo, solo está ahí por si 

alguien necesita hacer uso 

de él porcircunstancias de 

su vida; circunstancias de 

carácter íntimo que no tiene 

por qué hacer públicas si no 

lo considera oportuno. 

La hipercompetitiva 

sociedad actual, y más aún 

desde la entrada en vigor de 

la regresiva reforma laboral 

del PP, condena a la mujera 

no poder optar a un puesto 

de trabajo idóneo a su 

capacitación en igualdad de 

condiciones que cualquier 

hombre, solo porel hecho 

de estaren edad fértil y 

albergar la posibilidad de 

quedarse embarazada. Es 

más, si de modo voluntario o 

sobrevenido está gestan- 

do un bebé, verá peligrar 

su puesto de trabajo o irá 

directamente a la oficina 

de empleo con la ecografía 

debajo del brazo. Es decir, 

tenermás hijos puede ser 

un deseo ono, pero en 

muchos casos se convierte 

en un lujo inalcanzable para 

una mujertrabajadora. 

Sentencia Casado, y ahí tie- 

ne razón, que un feto de 20 

semanas reúne suficientes 

características vitales para 

poder desarrollarse como 

un serautónomo; hasta tal 

punto, que la ley actual solo 

permite el aborto hasta la 

semana 14. Si Pablo Casado 

quería decir que la ley actual 

consiente abortar libremen- 

te en lasenana 20, sim- 

plemente miente. Aunque 

también podría serque esa 

parte legal se estudiara en 

la parte de la carrera de De- 

recho que aprobó milagro- 

samente en hora y media y, 

yase sabe, las prisas no son 

buenas. ¿O era en el Máster 

inexistente? Quizá, tampoco 

me importa demasiado. 

Recomienda Pablo Casado 

que las mujeres que quieran 

abortar sepan lo que llevan 

dentro. Hazme caso, Pablo, 

bien que lo saben y toman la 

decisión, siempre dolorosa, 

obligadas porsu propia si- 

tuación, de diferente índole, 
que solo a ellas concierne. 

Sí convendría, sin embargo, 

que el propio Casado se 

someta a una ecografía ur- 
gentemente; en ella podría 

reconocerel monstruo que 

va creciendo en su interior. 

Una criatura dañina, vil, 

ventajista, de apestoso 

aliento a rancio que le va de- 

worando por dentro y, a poco 

que se descuide, tomará 

posesión de su organismo 

porque, lamentablemente, 

parece habertomado ya al 

asalto su débil cerebro y 

cada segundo transcurrido, 

se esfuman las escasas 
esperanzas de salvarlo que 

queda de él. 

Sé quenoestará por 

Madrid el día 8 de marzo, 

cualquier excusa es buena 

para esconder su retorcido 

colmillo en casa ajena, pero 

si, casualmente, anduviera 

porla calle Génova, conven- 

dría que se asomara porla 

manifestación de mujeres 

libres, concienciadas, cul- 

tas, inteligentes y decididas, 

es decir, feministas y los 

hombres que nos sentimos 

cómodos acompañándolas 

y apoyando sus reivindica- 

ciones; descubrirá lo que es 

una movilización auténtica y 

de asistencia innumerable, 

no apestosos sucedáneos 

de cáscara amarga. 

Paratodos los demás, sed 

felices. e
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SANIDAD: TARDE, MAL Y A RASTRAS 

  

Al leer el titular que acompaña a 

esta Ruta de la Memoria, muchos 

podrán pensar que una vez más 

ponemos el foco en el deterioro de 

la sanidad pública. ¿Se sorprenden 

si les digo que así titularon un re- 

portaje que apareció publicado en 

la revista El Progreso de Getafe en 

febrero de 1989? 

Entonces el foco apuntaba hacia el 

mal funcionamiento de los centros 

de Atención Primaria. Ambulato- 

rios masificados y escasos, aten- 

ción despersonalizada y urgencias 

deficientes tenían a los usuarios 

al límite. Un dato: los centros de 

salud existentes, entre los que se 

encontraba el de El Greco, recién 

inaugurado, cubrían el 59% de la 

población de Getafe. Se daban los 

primeros pasos para dejar atrás los 

antiguos consultorios, permitiendo 

una mejor relación médico-pacien- 

te, al suprimirse los cupos de car- 

tillas y permitir realizar historiales 

y seguimientos de enfermedades. 

Pero quedaba mucho por hacer y 

era necesaria una fuerte inversión 

económica. 

    A 

El Hospital de Getafe en obras. Años 1989. 

Como recogen las crónicas de la 

época, el propio INSALUD reco- 

nocía “que la zona sur de Madrid 

era la peor dotada”. A finales de los 

80, las obras del Hospital de Geta- 

fe acumulaban tres años de retraso, 

Modificaciones del proyecto origi- 

nal, paralización de las obras para 

insuflar dinero al Hospital de Lega- 

nés (que abrió sus puertas en 1987) 

y unos presupuestos bajos del IN- 

SALUD que obligaron a mirar con 

lupa las inversiones son algunas 

de las claves para entender que su 

construcción se alargara en el tiem- 

RUTH HOLGADO 

  

po. La aprobación en el Consejo de 

Ministros de una partida de 2.700 

millones de pesetas (se presupues- 

taron como inversión total más 

de 4.300 millones) a principios de 

aquel año hacía pensar que en 1990 

el Hospital sería inaugurado. Esto 

no ocurrió hasta un año después, 

en abril de 1991. 

Mientras tanto, los getafenses sin 

historial en el 12 de Octubre tenían 
que acudir al centro de la Cruz Roja 

en la calle María Victoria. “Ha- 
bía que cruzar Madrid para que te 

atendiera un médico”, 

  

El recién inaugurado Centro de Salud 
El Greco. 

Las cifras nunca mienten 
Ojoa las cifras. El Hospital de Geta- 

fe estaba proyectado sobre una su- 

perficie de 78.500 m* y en su inte- 

rior 650 camas, distribuidas en las 

áreas de Pediatría (80), obstetricia 

(40), especialidades médicas (200), 

especialidades quirúrgicas (300) y 

cuidados intensivos (30) iban a dar 

servicio a los vecinos del sur de Ma- 

drid. Hoy las camas operativas en 

este Hospital, inaugurado hace 28 

años, rondan las 350. 

Listas de espera eternas, largas 

horas en los boxes de Urgencias, 

camas en los pasillos, precariedad 

laboral y aumento de los indices de 

temporalidad entre las plantillas 

hospitalarias, colas para obtener 

una cita con el especialista. “El pa- 

ciente llega en peor estado y tene- 

mos menos medios para atenderle”. 

¿Qué ha ocurrido por el camino? 

Descenso de la inversión en la sani- 

dad pública, derivación de recursos 

a la privada, reducción de horarios 

en Atención Primaria... “La sani- 

dad pública no se vende, se defien- 

de” ¿Llegaremos a tiempo? e   
  

    EDITORIAL 3 
4 A de cuenkas p L 

Ariza 

TIROS AL PIE 

Ala izquierda le gusta dispararse en el pie. En el izquierdo a poder 

ser. Y luego si se tercia, también en el derecho. No vaya a ser que 

camine sin problemas y logre sumar mayorías. El esperpento 

de las últimas semanas en las primarias de Podemos Getafe da 

buena cuenta de ello. Y no voy a entraren si Hugo Paternina y 

Sergio Jaramillo (muy amigos ellos de enviar burofaxes y poco 

de dar explicaciones) hicieron trampas a la hora de recabar 

identidades y votos. Se repetirán las primarias, y ahora sí, se 

darán por buenas las urnas de toda la vida. Tantas vueltas para 

acabar donde los partidos que llevan toda la vida saben que 

hay que acabar: en el cara a cara. Pero por el camino, ¿qué 

se ha perdido? La dignidad, la transparencia, la confianza, la 

participación... incluso la política. Saquen la máquina de esparcir 

mierda, que así a los mayores se les deja el camino expedito 

para tomar cualquier decisión, aunque entre medias se deje un 

panorama dantesco. ¿Era posible quemar tanta credibilidad en 

tan poco tiempo? Pues sí: lo han conseguido. Cuatro años y no 

han aprendido nada. La izquierda sigue haciéndole el juego a la 

derecha. 

Y escribo esto con una honda preocupación. Porque nunca 

como ahora la amenaza de la extrema derecha es tan real y 

amenaza a derechos adquiridos que creíamos inamovibles. Si 

eres mujer, inmigrante, perteneces al colectivo LGTBI, obrero, 

pensionista, usuario de la sanidad o la educación pública... es 

hora de que comiences a preocuparte. El Estado de Bienestar no 

es inviolable. Los pilares sobre los que hemos asentado nuestros 

derechos se tambalean. 

Ahora que se acerca el 8 de marzo y que hemos hablado con 

mujeres empoderadas, que han roto sus techos de cristal, 

(un ejemplo para todas nosotras) debemos recordar que este 

camino no se recorre sin lucha, y que es posible retroceder si nos 

descuidamos. Son muchas las amenzas que se ciernen sobre el 

objetivo de lograr la igualdad real. ¿De verdad es igual la violencia 

sobre los hombres que la que se ejerce sistemáticamente 

sobre las mujeres, señores de VOX? ¿En serio nos intenta dar 

lecciones sobre lo que es un embarazo, señor Casado, y lo que 

deben o no deben sentir las mujeres ante lo que sucede en su 

cuerpo? ¿Realmente creen que se puede regular un alquiler de 

vientre altruista, señores de Ciudadanos? Vuelven a reírse de los 

derechos de las mujeres. 

Y mientras tanto, la izquierda, la que debe ser adalid de los 

más necesitados, la que defiende los derechos sociales, anda 

partiéndose la cara entre ella. Pugnando por un quítame allá 

esos siglos, compartiendo ideas pero pegándose en los matices, 

dejándonos abandonadas cuando más los necesitamos. Porque 

aunque el PSOE está en ascenso, se necesitan más apoyos, más 

fuerzas que sumen atodos los niveles. 

¿De verdad nos podemos permitir más tiros en el pie? Seamos 

serios por favor. Espabilemos. 6
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SARA HERNÁNDEZ, CRISTINA GARCÍA, DIANE TUCCI E IRIA COSTELA 
NARRAN COMO CONVENCIDAS FEMINISTAS SUS EXPERIENCIAS EN 

LOS DISTINTOS SECTORES EN LOS QUE TRABAJAN 

Cuatro historias de mujeres 
que luchan día a día por la igualdad 

POR RUTH HOLGADO 

   

                        

    
   EA 

alcaldesa de Getafe 

Cuando una alcaldesa se enorgullece de poner 
“la igualdad en la agenda política”; cuando una 

directora de colegio denuncia que en la educación de 
los hijos todavía hay temas que los lleva la madre; 
cuando la directora general de una multinacional 

americana decide crear una asociación para que sus 
empleadas no abandonen la empresa para cuidar de 
sus hijos sin posibilidades de retorno o cuando una 

veterinaria, feminista radical, se muestra convencida de 

que “mientras que el feminismo no entre en las aulas 
seguiremos siendo una sociedad machista” el término 
igualdad adquiere más sentido que nunca. Á las puertas 
de la celebración de 8 de marzo GETAFE CAPITAL da voz a 

ASA ENEE 

  

Asus 42 años, Sara Hernández 
sabe muy bien por experiencia 

propia lo que es abrir camino 

alas generaciones más 
jóvenes. Y es que esta mujer 
“enamorada de Getafe” no solo 

se convirtió hace cerca de 4años 

en la primera alcaldesa de la 

ciudad, sino que también rompió 

las dinámicas de que tanto la 

Secretaría General del PSOE en 
Getafe, como la de los socialistas 

de Madrid estuvieran dirigidas 

por hombres. 

¿Cómo se enfrentó a estos retos? 

“Con orgullo y pasión. Porque si 
ser alcaldesa de Getafe ayuda a 

otras mujeres que llegan detrás 

de mí, me presto a ello y lo hago 

con mucho gusto. Igual que mi 

madre o mi abuela lucharon para 

que yo me encontrara con alguna 
piedra menos en el camino, yo me 

presto a abrir esa brecha para que 

las generaciones futuras ya no 

se sorprendan de que una mujer 

sea la alcaldesa de su ciudad o la 

secretaria general de un partido en 

su región. Y, ¿por qué no?, que no 

les parezca extraño que su país lo 

presida una mujer”. 

Una sociedad feminista 
e igualitaria 
“Hemos puesto la igualdad en la 
agenda política”. Sara explica que 

el hecho de que”esas políticas 
de igualdad se desarrollen 

directamente desde Alcaldía- 

Presidencia es un mensaje muy 

claro de que nos importan y que 

creemos que nuestra sociedad 

debe ser feminista e igualitaria”. 

Entre los logros alcanzados desde 

el Área de Igualdad la regidora se 
muestra orgullosa “con el refuerzo 
de los efectivos policiales en la 

Unidad de Violencia de Género, 

que haya más hombres y mujeres 

policías que estén encargados de la 

atención, seguimiento y protección 

de nuestras mujeres víctimas de la 

cuatro mujeres que tienen mucho que decir. 

  

violencia de género y de sus hijos 

e hijas; con la mejora del protocolo 

de atención a las víctimas de 

violencia en coordinación con los 

Juzgados, el Hospital, el Centro de 

la Mujer o Atención Primaria y cómo 

no, con haber podido contemplar 

un Espacio Mercado repleto de 

jóvenes que trabajaban para 

identificar actitudes machistas”. 

Porque no soloesas chicas han 

sufrido esos micromachismos que 

inundan el día a día de cualquier 

mujer, “sino que yo también, como 
alcaldesa, he tenido ver como 

algunos se dirigen a mí como 

cariño o chiqui, cosa que estoy 

segura que no harían si fuera un 

hombre el alcalde”, narra. 

En este camino hacia la búsqueda 

de la igualdad, Sara reconoce la 

importancia de tener un equipo 

cómplice, tanto enel ámbito 

familiar como en el laboral. “En 
los pueblos se dice que cuando 

te casas no solo lo haces con tu 

marido o con tu mujer, sino también 

con su familia. Pues bien en mi 

caso tengo que decir que mi pareja 

está casado con los vecinos de 

Getafe. Eso sí, un Getafe solidario, 

tolerante y 100% igualitario”. 

  
Iría Costela, 
veterinaria 

MEE TO 
SB IONES 

aulas seguiremos siendo 
una sociedad machista” 

Iria Costela es veteranía 
y actualmente reside en 

Getafe Norte. “Veterinaria 
tradicionalmente ha sido 

masculina, pero como ocurre en 

muchas carreras universitarias 

ahora somos más. Lo mismo 

ocurre dentro del Colegio de 

Veterinarios. Las mujeres somos 

alrededor del 70% pero todavía se 

continúa hablando en masculino 

y la cúpula directiva la conforman 

exclusivamente hombres. Poreso 

me di de baja”. 

“Nuria Varela, teórica feminista 

dice que uno de los mejores 

indicaciones que tenemos en 

España de igualdad es la tasa 

de mujeres universitarias y que 

algo pasa tras nuestro paso porla 

universidad que misteriosamente 

atodas se nos va la ambición. Yo no 

tengo hijos y también he sentido



  

www.getafecapital.com - Miércoles 27 de febrero de 2019 _ Getafe Capital_5 
  

  

ese hándicap por ser mujer”. 

“Cuando me licencié empecé a 
trabajar en Clínica de Caballos, un 

ámbito hipermasculino. Yo siempre 

digo que una mujer puede hacer 

cualquier cosa. ¿Por qué? Un 

caballo pesa 500 kilos y yo que 

peso 50 kilos, he hecho sola, a 

pesar de la insistencia de algunos 

hombres por ayudarme, toda lo 

que hay que hacer a un caballo: 

inseminaciones, castraciones, 

curas, etc. Eran pequeños gestos 

pero también empecé a detectar 

que debido a mi juventud ya 

sermujerse cuestionaba mi 

credibilidad. Entonces era feminista 

pero yo no lo sabía". 

El síndrome de 
la impostora 
Después de aquello Iria empezó 

a trabajar con ovejas y caballos. 

“Iba a granjas en nombre 

del Estado a realizaresos 

controles”. De ahí dio el salto a la 
Coordinadora de Organizaciones de 

Agricultores y Ganaderos [COAG], 
sindicato agrario que defiende 

alos más débiles de la cadena 

agroalimentaria.”Al principio fue 

un poco difícil. Los ganaderos te 

contratan como asesortécnico y 

los sectores ganaderos son muy 

masculinos. Entré con 31 años. Y 
reconozco que sufrí el síndrome 

de la impostora. La prudencia me 

llevó a trabajar y estudiar como 

una máquina para demostrar que 

merecía el puesto. Ahora me siento 

muy respetada”. 

*Desde hace 6 años, quees cuando 
ya tengo mucha conciencia sobre 

el feminismo, empiezo a trabajar 

para que organizaciones como 

la mía incorporen la perspectiva 

de género en los textos que 

escribimos, las ponencias que 

organizamos, etc. Todavía 

queda mucho camino por 

recorrer y en las organizaciones 

agroalimentarias, más”. 

Hoy Iria se define como feminista 

radical. “Mientras el feminismo no 

entre en las aulas y se les explique 

que las niñas no tienen que vestir 

de rosa, ni cuidar a sus seres 

queridos porque lo saben hacer 

mejor que los hombres o que las 

mujeres no son objetos ni posesión 

de nadie, el machismo seguirá 

impregnando esta sociedad". 

Diane Tuccies canadiense, 

feminista, madre de tres hijos 
dos de ellos gemelos y la 
directora general de CostCo en 
España. Casualmente fue otra 

mujer, la máxima responsable de 

CostCo Canadá, la que le ofreció 

dirigir CostCo España. “No lo 
esperaba. Fuia casa esa noche y 

hablé con mi familia: mi marido, 

mi hija y su futuro esposo y mis 

gemelos. Ellos me preguntaron: ¿A 

qué estás esperando para decir que 

si? Primero estuve sola en España 

durante 9 meses”. Después se 

trasladó toda la familia hasta aquí. 

“Soy feliz en Madrid”. 
En CostCo las mujeres tienen 

la oportunidad de crecer 

profesionalmente. “Buscamos 
personas que tengan la habilidad 

de aprender muchas cosas y que 

tengan el corazón en la empresa. 

Hace 12 años, cuando notamos 

que teníamos muchas mujeres 

con calificaciones fantásticas pero 

que dejaban el trabajo para tener 

hijos o cuidara sus mayores y 

luego no volvían a reincorporarse 

decidimos crear Joumeys”. Setrata 

de un grupo de trabajo dentro de 

Cuando Cristina García decidió 
estudiar Magisterio lo hizo sin 
la pretensión de formar parte 

algún día de un equipo directivo. 
Se formó en un aula en la que la 

mayoría eran mujeres y al aprobar 

la oposición “pude elegir como 

destino mi primera opción: el CEIP 

Seseña y Benavente”. Primero 

como tutora, luego como Jefa de 

Estudios y luego en la Dirección. 

En cuanto a la relación con los 

padres “todavía hay algunos a los 

que le cuesta recibir una orden por 

parte de alguna de las mujeres que 

conformamos el equipo directivo”, 
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“No es una debilidad 

pedir ayuda”   
la empresa a nivel internacional 

que ayuda a las mujeres a crecer 

dentro de la compañía. “Les 
acompañamos y arropamos”. 

Tucci, cuando estaba trabajando en 

Canadá detectó que las mujeres 
huían de la sección de suelo. Porlas 

Cristina 
[ET 
directora de colegio 

EEE E EEES 
AAA O 

Eu 
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explica Cristina. 

“En las aulas trabajamos la 
igualdad. De hecho en los últimos 

años los inspectores nos vienen 

recomendando introducir no solo 

la LGTBIfobía, sino también la 
violencia de género. Y aunque te 

parezca sorprendente algunas 

familias no acogieron bien la 

iniciativa. De hecho, algunos 

alurmos no asistieron a clase 

el día en el que impartimos un 

taller de filosofía para abordar 

la discriminación portener 

determinada condición sexual, 

siempre desde la tolerancia”. 

| reportaje 

  

  

mañanas empezamos a trabajar 

alas 4.30 horas y a esa hora no 

encontraban Escuelas Infantiles 

en las que dejar a sus hijos. Yo 

personalmente busqué guarderías 

abiertas en ese horario. Sacamos 

un listado con estos centros para 

todas esas mujeres”. 

Igualdad salarial 
En CostCo se cumple la igualdad 

salarial “porque pagamos porla 
posición que ocupas dentro de 

la compañía y no por quién lo 

hace”. Una curiosidad: las tarjetas 

identificativas que portan todos los 

empleados únicamente aparece 

su nombre y el año que comenzó 

atrabajaren la empresa. Nunca su 

cargo. “Una mujer siempre piensa 
que tiene que trabajar más duro 

que un hombre para demostrar 

que merece estar en el puesto 

que ocupa. Es un error. No debe 

trabajar con más intensidad sino 

más inteligentemente. No es una 

debilidad pedir ayuda. Las mujeres 

deben entender esto. Siernpre hay 

una solución y sino eres capaz de 

verla tú, rodéate de otros que sí la 

vean”, concluye. 

  

Ellas son más, 
pero ellos dirigen 
"Hasta que no asumí la dirección 

del centro no empecé a percibir la 

brecha de género. Lo hice cuando 

comencé a participar en reuniones 

con otros directores de colegios 

anivel regional y percibí que la 

mayoría eran hombres, a pesar de 

que las maestras somos mayoría 

mujeres. Enel Seseña somos un 

equipo directivo conformado al 

100% pormujeres, pero eso no es lo 

habitual”, comenta Cristina. 

“Es curioso como cuando un niño 

se hace una brecha o se lesiona 

jugando en el patio, te encuentras 

con que el padre te contesta: Llama 

a mi mujer que esotemas los lleva 

ella. También vemos que aunque 

hay papás que traen y llevan a sus 

hijos al colegio, la mayoría de las 

veces es la madre la que asume esa 

tarea. Y muchas veces convocamos 
alas familias a tutorías para 

hablar de algo importante y los 

padres no acuden”. e
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ÁRMATE MUJER ES EL LEMA DE ESTE AÑO, DONDE LA 

HUELGA, LA MANIFESTACIÓN Y LOS PREMIOS SERÁN LOS 
PUNTOS FUERTES 

Getafe se “arma' de cara al 8 de marzo 
POR RAQUEL GONZÁLEZ 

“En Getafe luchamos por una so- 
ciedad mejor, con una llamada a 

actuar por nuestros derechos, rei- 

vindicando nuestro papel protago- 

nista”, explicaba la alcaldesa y con- 

cejala de Mujer, Sara Hernández, 
en la presentación de la campaña y 

el lema para el 8 de marzo: Árma- 
te Mujer, que “anima a las mujeres 

a “armarse' en el cine, en las calles 

o con la palabra”. Tras la moviliza- 

ción masiva que se produjo en 2018, 

Hernández aspira a repetir el hito. 

El Gobierno municipal se sumará 

a la huelga feminista convocada 
para este día para reivindicar la 

igualdad entre hombres y mujeres. 

Alcaldesa, concejales y asesores se 

descontarán el sueldo de dicha jor- 

nada. “Creemos que es importante 

dar la cara, y también gestos como 
nuestro salario, para reivindicar 

una ciudad y un país realmente 

igualitario. Animamos al resto de la 

ciudadanía que en la medida de lo 

posible secunden esta huelga, por- 

  
    

que cuando las mujeres se paran, se 
para el país”. 

La campaña del 8 de marzo se desa- 

rrollará en múltiples espacios, ade- 

más de la manifestación multitu- 

Lo olcoldesa Sora Hernández presenta 
la campaña Ármate Mujer junto al 

Consejo de Mujer e Igualdad 

Premios 8 de marzo Premio local: Unidad Violeta 

Premio nacional: Asociación para Pionera en su actividad y con gran 

Mujeres en el Deporte Profesional éxitoensureciente implantación 

Asociación que nació con 

la voluntad de perseguir 

las desigualdades en la 

profesionalidad del deporte, 

entodos los sectores, desde 

los medios de comunicación 

que perpetúan el machismo 

en sus programas deportivos, 

patrocinadores o federaciones que 

ningunean los derechos de las 

deportistas. 

Premio regional: Ana de Miguel, 
filósofa y feminista española. 

el pasado año. Formada por 

voluntarias y voluntarios del 
municipio, conta colaboración del 

Ayuntamiento de Getafe y Policía 

Local; ayudan a todas las víctimas 

de violencia sexual allí donde son 

especialmente vulnerables, como 

en fiestas y macroeventos. 

Mención especial nacional: 
Carmen Álborch 
Mención especial regional: Foro 
de Madrid contra la violencia hacia 

las mujeres 

Desde el año 2005 es profesora Mención especial local: Instituto 

| titular de Filosofía Moral y Política de Estudios de Género de la 

; + enla Universidad Rey Juan Carlos Universidad Carlos lIl, Rosa M* 

  

dinaria que recorrerá las calles del 

municipio el mismo Día de la Mujer 

Trabajadora. Previo a ello, como es 

tradición se celebrará la Carrera por 
la Igualdad, que cumple 25 años, 

organizada la Asociación Cerro de 

los Angeles en la plaza de España. 

35 ANOS 
construyendo 

TU CIUDAD 

> 
OSPUSA 

€ lA 

Proyectos de arquitectura 
Vía pública 
Edificaciones públicas 

Viviendas 

de Madrid. Dirige el curso de 

Feministas de la Universidad 

Complutense de Madrid. 

Roldán, concejala en los primeros 
-¿ Historia de las Teorías Feministas ayuntamientos democráticos, 

- del Instituto de Investigaciones y las primeras mujeres que 

accedieron mediante oposición a 
la Policía Local de Getafe. 

Habrá hitos como la entrega de Pre- mesas redondas, un ciclo de cine en 

mios 8 de marzo como acto central varios barrios con películas dirigi- 

el día 7a las 18.30 horas; los talleres das por mujeres, como Amores co- 

de pintado de camisetas con el lema bardeso Verano de 1933. con varios 
de la campaña, o actividades para — premios Goya. Además se pintarán 

toda la familia que se celebrarán pasos de peatones en todos los ba- 

el día 9 de marzo. Asimismo habrá rrios con el lema dela campaña. e 
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ES EXTENSIVA AL GERENTE DE LYMA, 
ANTONIO DE MARÍA, QUE TAMBIEN HABÍA SIDO 
DENUNCIADO 

Archivada la causa contra 

el concejal Ángel Muñoz por 
“falsificar una firma” 

POR RAQUEL GONZÁLEZ 

Una de la derivada de los 

despidos de LYMA fue a 

parar a la vía penal: una 

trabajadora, que alegó que 

no reconocía haber firma- 

do los documentos en los 

que asumía la falsedad de 

las facturas presentadas, 

decidió denunciar tan- 

to al edil responsable de 

Limpieza, Ángel Muñoz, 
como al gerente de LYMA, 

Antonio de María. El deli- 

to que se les imputaba era 

el de falsedad documen- 

tal, ya que la trabajadora 

afirmaba que no era suya 

la firma que aparecía en el 
documento. 

Las diligencias que de- 

terminó el Juzgado de 

Instrucción número 11 de 

Madrid concluyeron con 

sobreseimiento de la cau- 

sa “al no subsistir indicio 

alguno del delito de false- 

dad documental objeto de 

la denuncia”. En la pericial 

encargada, un informe ca- 

ligráfico, se concluye “que 

es procedente atribuir la 

firma a A.B.C.P. (la denun- 

ciante)”. Asegura asimis- 

mo que “ningún indicio de 

falsedad subsiste respecto 

de los investigados”. 

En el informe de 39 pági- 

nas encargado a la Policía 

    

investigados, y se conclu- 

ye que sobre la primera 

que “el cuerpo de escri- 

tura realizado en sede ju- 

dicial no es sincero ni es- 

pontáneo”. Las firmas que 

sirven como muestra “se 

revelan también insince- 

ras y no espontáneas”. En 

  

Ángel Muñoz, concejal de Limpieza, y Sara Hernández, alcaldesa. 

Municipal de Madrid, se 

analizan las firmas de la 

demandante y de los dos 

la comparativa finalmente 

concluyen que las firmas 

“han sido realizadas por 

FOTONOTICIA 

  

PASO PEATONAL ENTRE BUENAVISTA Y SECTOR lll 
El Ayuntamiento de Getafe está llevando a cabo las 

obras para crear un nuevo paso peatonal entre los 

nZ getafe 
ASOCIACIÓN DE COMERCIANTES Y EMPRESARIOS 

dicha persona, descartan- 

do al resto de encartados”, 

concluye. 

A esta voluntad de inten- 

tar manipular los resul- 

tados en la realización de 

las firmas se refirió la al- 

caldesa Sara Hernández: 

“Pretendió tergiversar y 

engañar, pero el informe 

caligráfico delos peritos es 

contundente”. E hizo una 

llamada de atención a los 

grupos municipales que 

“fueron rápidos y veloces 

a la hora de pedir dimisio- 

nes y posicionarse del lado 

de aquel que miente”. En 

el afán de lavar la imagen 

de “un excelente concejal y 

de un magnífico gerente”, 

también ha asegurado la 

regidora que pondrán en 

conocimiento del colegio 

de abogados la actitud del 

abogado que ha llevado 

adelante esta demanda. “A 

la hora de la praxis jurídi- 

ca no vale todo”. e 

barrios de Buenavista y 

Sector TIL De esta forma 

se da respuesta a una 

petición de los vecinos 

y vecinas, facilitando la 

conexión entre el barrio 

de Buenavista en las 

inmediaciones de la calle 

Ignacio Sánchez Coy, 

junto al gran parque 

infantil, con la calle Díaz 

y Barcala, donde está 

situada la Agencia Local 

de Empleo y Formación 

(ALEF) y da acceso al 

barrio del Sector IL e 

BASES DEL CONCURSO EN 

WWW.acoeg.org 
O tesopuuir (E) AE GO 

| actualidad 

Mejoras en la L4 y 447 
Los autobuses de las líneas 

L4 Perales del Río-Hospital 

y 447 Madrid Legazpi-Ge- 
tafe Hospital modificarán 

los horarios de paso para 
facilitar la movilidad en 

los barrios a los que da 

servicio, con menores 

tiempos de espera. Á partir 

del 1 de marzo, en laL4se 

garantizará el cumplimiento 

de horarios y de lunes a 
viemes el servicio comen- 

zará a las 6 de la mañana. 

Norauto abre una 
nueva sede junto a 
Nassica 

Norauto, la cadena 

de mantenimiento y 

equipamiento integral 
del automóvil, abre su 

autocentro número 87, en 

Avenida Río Guadalquivir, 

20, muy próximo al centro 

comercial Nassica. Allí 

contará con 332 metros 

cuadrados de tienda y 370 

metros cuadrados de taller 

con un total de 10 boxes 

completamente equipados. 

Inscripción en la 
Lanzadera de Empleo 

El 6 de marzo finaliza el 

plazo para que perso- 
nas desempleadas de 
Getafe puedan apuntarse 

ala próxima Lanzadera de 

Empleo que ayudará a 20 

personas a optimizar su 

búsqueda de trabajo, un 
programa impulsado por la 

Fundación Santa María la 
Real, la Fundación Telefó- 
nica y el Ayuntamiento de 

Getafe. o 
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El CEIP Miguel de Cervantes 
presenta un recurso de alzada 
por la construcción por fases 
POR RUTH HOLGADO     
El AMPA del colegio Miguel 

de Cervantes de Getafe ha 

presentado un recurso de 

alzada a la Comunidad de 

Madrid por incumplimien- 

to del Real Decreto de re- 

quisitos mínimos para el 

funcionamiento de centros 

educativos, como paso pre- 

vio al contencioso admi- 

nistrativo, ya que el colegio 

continúa en fase de cons- 

trucción y acumulando re- 

trasos sistemáticos. 

El portavoz del AMPA del 

colegio, Javier Torres, ha 

manifestado que con este 

recurso “pretendemos 

exigirle a la consejería de 

Educación que se cumpla 

la legalidad vigente para 

que nuestros hijos tengan 

las dotaciones mínimas, 

ya que a día de hoy no te- 

nemos biblioteca, el patio 

no reúne las condiciones 

y no conocen ni el gimna- 

sio ni el comedor”. 

Por su parte, el porta- 

voz de la Plataforma en 

Defensa de la Educación 

Pública de Getafe, Miguel 

Lancho, ha apuntado que 

en Getafe hay seis centros 

afectados por la construe- 

ción por fases “mientras 

que en toda la Comuni- 

dad estamos hablando 

de más de 60. Estamos 

convencidos de que la po- 

lítica de construcción por 

fases es claramente lesiva 

para la Escuela Pública y 

por eso estamos apoyan- 

do aquí hoy a los madres 

y madres del Colegio Mi- 

guel de Cervantes”. e 
  

Atento se marcha del municipio 
Los trabajadores de Atento 

han mostrado su sorpre- 

sa e indignación a raíz de 

la decisión unilateral de la 

empresa de trasladarse a 

Rivas Vaciamadrid el próxi- 

mo mes de mayo, decisión 

que repercute en los 400 

trabajadores del centro de 

Getafe. El motivo que da la 

multinacional para el cam- 

bio es que no ha llegado a 

un acuerdo con la propie- 

dad del edificio para llevar 

a cabo las reformas necesa- 

rias en un centro con más 

de veinte años de actividad 

y antigiledad. 

Desde la multinacional, 

según informa el sindica- 

to CGT, tampoco aportan 

ningún dato sobre qué al- 

ternativas ha barajado para 

intentar quedarse en el mu- 

nicipio. Los trabajadores ya 

han manifestado que van a 

demandar a la multinacio- 

nal que da servicios de aten- 

ción al cliente de empresas 

como Movistar y Repsol. e 

———— FOTONOTICIA ———— 

  

ALAS FUERZAS Y CUERPOS DE SEGURIDAD DEL ESTADO, 

la Casa de Andalucía en Getafe celebró el día de su región, 

compartiendo además viandas con los asistentes durante 

el fin de semana. e   

Proyecto europeo para _ 
Las Margaritas y La Alhóndiga 
POR R.G 

Con una inversión de más 

de 6,2 millones, el Ayunta- 

miento de Getafe ha soli- 

citado a la Unión Europea 

un proyecto que mejoraría 

la calidad de vida en los ba- 

rrios de Las Margaritas y 

La Alhóndiga, detectando 

los casos ocultos de pobreza 

energética, aprovechando 

la tecnología para ofrecer 

soluciones, que pudieran 

afectar al 20% de la pobla- 

ción. Se ha detectado que 

el colectivo más vulnerable 

del municipio es el de las 

personas mayores. 

Se actuará a través de la 

tecnología para ofrecer 

una atención personaliza- 

da con medidas concretas 

para cada caso, Se formará 

un equipo de trabajo mul- 

tidisciplinar compuesto 

por personal de distintas 

áreas del Ayuntamiento, 

como Bienestar Social, 

Consumo, Urbanismo, 

Mayores o Educación, en- 

tre otros, y por la Empresa 

Municipal del Suelo y la 

Vivienda (EMSV). Además 

se pondrá en marcha un 

línea telefónica y atención 

online a la ciudadanía, 

para abordar los proble- 

mas en relación con la po- 

breza energética. e 

——— FOTONOTIC1A ———— 
E E A 

  

LA MINISTRA DELGADO 

EN GETAFE. Dolores 

Delgado, ministra de 

Justicia, acompañó 

a la alcaldesa Sara 

Hernández y al 

secretario general 

del PSOE-M, José 

Manuel Franco en las 

jornadas municipales 

del PSOE Getafe, donde 

se sentaron las bases 

del futuro programa 

electoral. En ese foro, 

la ministra defendió el 

feminismo y la memoria 

histórica. e 

  

Losj dos de Getafe se 
- - sr 

ampliarán y unificarán sedes 
POR RAQUEL GONZÁLEZ 

En 2021 se dará respuesta 

a una vieja demanda de los 

juzgados de Getafe: lograr 

su ampliación y reunifica- 

ción, después de años con 

salas exiliadas en otros 

edificios. La Comunidad de 

Madrid invertirá para este 

proyecto 13,3 millones de 

euros y dotará al municipio 

de 15.800 metros cuadra- 

das dedicados a la Adminis- 

tración de Justicia, más del 

doble que en la actualidad. 

Por un lado se ampliará la 

sede principal actual con 

un edificio anexo de 9.500 

metros, incluido un aparca- 

miento subterráneo. Tam- 

bién se reformará el edificio 

actual que tiene su sede en 

el Sector IIL Se cerrará la 

sede de la calle Terradas 

que alberga los juzgados de 

lo Penal y se modernizarán 

y ampliarán espacios, e 

Cuidar a los 
cuidadores 
El Ayuntamiento de 

Getafe vuelve a ofrecer 

el programma Cuidar a 

los cuidadores. Este 

servicio de apoyo 

alas personas que 

cuidan a sus familiares 

dependientes, comenzará 

en marzo y su objetivo es 

ofrecer entrenamiento, 

estrategias, formación e 

información que sea de 

utilidad para la labor que 

se desempaña. 

Legua y Milla 
Inclusivas 

El 24 de marzo llega a 

Getafe la primera Legua 

y Milla Inclusivas de 

Getafe de la mano de 

la Asociación Alma. El 

recorrido será el mismo en 

ambas carreras, con salida 

y meta en la ACAR, en el 

paseo de John Lennon. Se 

recorrerá la legua de 5.200 

metros, cuyo coste de 

la inscripción será de 10 

euros; y la milla de 1.600 

metros, en la que se podrá 

elegir correro caminar, y 

su coste será de 5 euros. 

Se inaugura 
un nuevo Lidl 
El 28 de febrero abre 

sus puertas un nuevo 
supermercado Lidl, que 

estará ubicado en la calle 

Ángel Arroyo, 18. En su 
puesta en marcha la 

cadena de supermercados 

ha invertido 8,5 millones 

de euros y ha contratado a 

23 nuevos empleados. 

Conferencia Los 

Herejes de Getafe 
La Asociación Amigos 

del Museo de Getafe 

organiza una charla con 

Fermín Mayorga como 

conferenciante, que 

llevará como título Los 

herejes de Getafe. Será el 

jueves, 28 de febrero, a 

partirde las 18.30 en la 

sala de conferencias de 

la Fábrica de Harinas de 

Getafe. e
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Cuatro años de gestión eficaz y transparente del dinero público donde hemos 

eliminado toda la deuda. Imagina lo que podemos conseguir si seguimos 

trabajando juntas y juntos. 
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EL ABANDONO DEL PARQUE DEL 
MANS 
AO 

SNS 
RAS NOS 
ANI DO 

ARE 
el culo de la 
10 
EAS Ae EA MET NEO 
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“Si se lucha podemos perder, pero si no se lucha e estamos 
perdidos”. Esta frase resume a la perfección la actitud con la que 
la Asamblea Vecinal de Perales del Río afronta los problemas que 
afectan a al barrio getafeño más alejado del centro de la ciudad. 
El abandono del Parque Regional del Sureste, el transporte, las 
molestias que genera el tratamiento de lodos en superficie o la 
sanidad pública marcan hoy la agenda de los vecinos de Perales. 

Que Perales del Río es un barrio 

combativo no es de ahora. El barrio 

más alejado del centro de Getafe 

posee una situación geográfica es- 

tratégica al sur de Madrid río abajo. 

Y es que aunque algunos getafenses 

no lo sepan el Manzanares pasa por 

el municipio. En torno a sus orillas, 

flora y fauna dan vida a otro gran 

desconocido: el Parque Regio- 

nal del Sureste. 

6ré656040osoo4o04o0406s06| 

“El Parque lineal 
Getafe Río sería un 
gran revulsivo para 
el Parque Regional 
del Sureste” 
“Desde que se creara a mediados de 

los go abarcando 17 municipios ha 

sido abandonado en su desarrollo”, 

explica Juan Carlos del Rincón, ve- 

cino de Perales. En la actualidad, 

el Parque se extiende sobre una 

superficie de 31.552 hectáreas. “Es 

un espacio muy amplio que está 

por la cantidad de infraestructuras 

(M5o, paso del AVE, canalizacio- 

nes de gas y eléctricas, etc.) además 

sufriendo el maltrato y deterioro 

a 

Agresión, denuncia, movilización 
En los últimos tiempos, las línea de autobuses L411, 

interurbana y L4, urbana han estado muy presentes en la 

agenda reivindicativa de los vecinos de Perales del Río. 

>), Como recuerda Ángel Castiblanque “tras los recortes 
a de 2013, pegaron un hachazo a la línea que nos 

+= llevaba hasta Legazpi, fijando su final de trayecto en el 
intercambiador del Villaverde-Cruce. Nos movilizamos 

yal notener transporte que nos conectara con nuestro 
hospital de referencia, el 12 de Octubre, la recuperamos pero 

con frecuencia de 20 minutos, antes era de 16 minutos. Perales 

sigue creciendo y seguiremos trabajando para que baje el tiempo”. 

La situación de la línea urbana, L4 preocupa hoy a los vecinos. "Se trata 

de una línea que difícilmente cumple su horario. Desde que ampliaran 

su recorrido pasando por Los Molinos el servicio ha empeorado. Heros 

detectado que ordenan desde la central de Avanza desvíos de forma 

arbitraria por la M-45 para ahorrar tiempo saltándose 3 o 4 paradas con 

el consiguiente perjuicio para los pasajeros. Creemos que deberían poner 

un autobús más”, explica Castiblanque. “También pedimos vehículos 

accesibles y marquesinas para Perales”. 

de las depuradoras, lo que nos hace 

   
    

  

   

  
pensar que para la Comunidad de 

Madrid “esta zona parece que es el 

culo de la región. ¿Por qué compri- 

men todo aquí?”. 

A escasos metros de las viviendas 

del Caserío de Perales del Río, y ya 

en el Parque Regional del Sureste 

se acumulan restos de vertidos 

ilegales, llegando a haber incluso 

coches calcinados, que nadie acu- 

de a retirar. 

Parque Lineal Getafe Río 
Para los vecinos de Perales la recu- 

peración de este espacio protegido 

pasa por prolongar el Parque Li- 

neal Madrid Río hasta Getafe. “Ha 

llegado casi hasta el límite entre la 

capital y Getafe y lo que queremos 

es que continúe. Para eso hace falta 

inversión y que los getafenses co- 

nozcan que viven en un municipio 

en el que todavía se puede pasear 

por el campo”. 

Ángel Castiblanque, miembro de 
la Asamblea Vecinal de Perales del 

Rio está convencido que hoy “todos 

los políticos miran a Perales. Por 

eso es necesario un pacto de con- 

senso para cuidar el parque o el co- 

rredor verde que une el barrio con 

el Cerro de los Ángeles y las Lagu- 
nas. ¿Por qué no apostar por Escue- 

las Taller en la que los ninis puedan 

formarse y aprender un oficio cui- 

dando un entorno protegido como 

este?” ¿Para cuándo un centro de
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interpretación del que 

partan rutas guiadas 

para conocer las esclu- 

sas del Real Canal del 

Manzanares, las ruinas 

del convento trapense 

== dela Aldehuela, la villa 
romana de la Torreci- 

lla de San Crispín o las 

trincheras del Frente 

del Jarama? 

En lugar de cuidar un entorno pri- 

vilegiado en el que anidan las ci- 

glieñas por decenas en los árboles y 

en el que los abejarucos y los mila- 

   

nos negros agitan sus alas 

“además de las Depura- 

doras Sur y Butarque nos 

traen los lodos”, Miguel 

Doblas, vecino de Perales 
del Río desde 1983 narra 

que admitieron la insta- 

lación de depuradoras 

“porque estas deben estar 

aguas abajo de donde se 

produce la contamina- 

ción”. Pelearon entonces 

para que se instalaran 

muros pantalla vegetales 

que mejoraran la calidad 

del aire. Y llegaron los 

problemas relacionados con el tra- 

tamiento de lodos al aire libre. “Los 
camiones que transportaban esos 

lodos en cubiertas abiertas pasa- 

ban por nuestro barrio. Denun- 

ciamos al Ayuntamiento de Ma- 

drid, a la Comunidad y llegamos 

a Estrasburgo. Conseguimos que 

se dejara de hacer el tratamiento 

de lodos depositándolos y volteán- 

dolos”. Y se crearon las plantas de 

secado biotérmicas. "Hicieron dos 
en el sur: una la de Butarque y la 

otra la Depuradora Sur. Los olores 

mejoraron y también la prolifera- 

  

Y 
Sanidad: “Si se lucha podemos perder, 
pero si no se lucha estamos perdidos” 
Desde que los vecinos de Perales del Río conocieron que una vez más iban 
aser usados como cobayas dentro del proyecto piloto que la consejería 

de Sanidad de la Comunidad de Madrid iba a implantar en algunos centros 

de salud de Atención Primaria la indignación se apoderó de ellos. “Nos 

esteramos de que las consultas del centro de salud del barrio iban a 

cerrarse a las 18 horas”, explica Castiblanque. “¿A quién han preguntado 

para tomar esa decisión? Desde luego a nosotros no”. 

Desde entonces los vecinos de Perales han protagonizado 

concentraciones a las puertas del Centro de Salud, participado en distintas 

marchas en defensa de la Sanidad Pública en Madrid y organizado 

charlas coloquio para divulgar lo que a su parecer “es una estrategia de la 

Comunidad de Madrid perfectamente orquestada para desviar los fondos 

de la pública a la privada, etc”. 
“Recientemente hernos conocido que la Consejería da marcha atrás y 

aunque continuará con el proyecto piloto en los 14 centros escogidos, no 

vaa aplicar esta reducción de horarios en las consultas esta legislatura”. 

Para Castiblanque “es la muestra de que si se lucha podemos perder, pero 

sino se lucha estamos perdidos”. 

     
    

| ción de mosca negra 

y mosquitos. Hasta 

que Rajoy eliminó las 
subvenciones que se daban a 

estas plantas por generar energía 

eléctrica con el tratamiento de es- 

tos lodos y las plantas realizaron 

una parada técnica”. 

500.000 toneladas 
de lodos 
Entretanto, las 265 depuradoras 

que hay en la Comunidad de Ma- 

drid seguían generando lodos re- 

sultantes de la depuración de las 

aguas. 500.000 toneladas de lodos, 

de las cuales 200.000 son genera- 

das por los residentes en la capital. 

Doblas prosigue narrando que “sa- 

bemos que ha habidonegociaciones 

con agricultores de Ciempozuelos, 

Aranjuez, Chinchón, para deposi- 

tar los lodos en tierras baldías”. Ha 

habido una involución. “Han vuelto 

los olores generados parla combus- 

tión de los metales pesados y han 

aumentado los mosquitos”. 

Desde la Asamblea de Perales del 

Río acudieron a hablar con la con- 

cejala de Medio Ambiente de Ma- 

drid, Inés Sabanés. “Creían que la 

mejor solución era reabrir una de 

las plantas bajo la gestión del Ca- 
nal de Isabel IL En esa reunión le 

propusimos que fuera la planta de 

la Depuradora Sur y no la de Butar- 

que la que se reabriera”. 

“Nos cansamos de la sistemática de 

agresión, denuncia, movilización”, 

confiesan desde la Asamblea Veci- 

nal de Perales del Río. “Pero ni nos 

conformamos, ni nos resignamos. 

Sabemos que se pude vivir digna- 

mente y con calidad de vida al lado 

de la depuradora. Eso sí, hacen fal- 

ta inversiones. Lo que no pueden 

hacer es concentrar todo aquí y no 

invertir”, sentencia Doblas. 

La propuesta de ampliación del 

vertedero de Pinto hacia Getafe fue 

interpretada por los vecinos como 

“otra nueva agresión. Ese vertede- 

ro se iba a sellar en 2018, tras 32 

años de actividad. En lugar de eso, 

deciden ampliar hacia el norte. 

Nosotros apostamos por el creci- 

miento de Perales hacia Getafe. 

Eso no se puede hacer si instalan 

un vertedero en la Torrecilla. Hay 

que impedirlo”, afirma Doblas. A 

lo que añade Antonio Mauro, tam- 

bién vecino de Perales: “Todavía 

algunos nos acordamos del intento 

de instalación de una incineradora. 

Gracias a las movilizaciones que 

nacieron desde distintos munici- 

pios del sur conseguimos que ese 

tema se haya parado”. ¿Qué será lo 

próximo? e 

| reportaje 

Un plan de acerado 
urgente y una 

biblioteca, otras de 
las reivindicaciones 

vecinales 
Cuando a finales de la pasada 

legislatura, se inauguró el nuevo 

Centro Cívico de Perales del Ría 

muchos vecinos soñaron con 

tener una biblioteca. Finalmente, 

por dimensiones, ese sueño se 

reconwirtió en sala de lectura. 

“Un espacio que se llena por 
las tardes”, apunta Juan Carlos 

Magallares que reconoce que 

el proyecto de biblioteca sigue 

estando ahí. 

En cuanto a la limpieza y el 

mantenimiento, desde la 

Asamblea Vecinal de Perales 
del Río afirman ser críticos 

“aunque también propositivos. 
Necesitamos un plan de 

choque de acerado en el barrio”, 

explica Ángel Castiblanque. 
"Se está haciendo un 
parcheo actualmente pero es 

insuficiente”. 

Comoloes a juicio de Miguel 
Doblas, el modelo con el que 

Valoriza opera en el barrio en 

el capítulo de mantenimiento 

de Parques y Jardines. “La 
externalización es un fiasco”. 

Castiblanque continúa: "Según el 
pliego no se cumple el número de 

13 operarios que debían trabajar 

en el barrio. Ni siquiera son la 

mitad de esa cifra. El Gobierno 

municipal olvida su función in 

Punto negro 
Alos vecinos de Perales del 

Río también les preocupa 

la seguridad de los ciclistas 

y peatones a su paso por el 
estrechamiento de la M-301 

ala altura de las Lagunas de 

Horna. ”Se interrumpe el carril 

bici que obliga a los ciclista 

a que se introduzcan en la 

vía en una curva con escasa 
visibilidad”, explica Juan 

Carlos del Rincón. "Se sugirió 
la posibilidad de hacer un 

paso subterráneo y aunque al 

parecer ya estaba aprobado 

por parte de la Comunidad 

de Madrid, parece que 

presupuestariamente está 

parado”.
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La historia de José 
Miguel Peinado podría 

ser la narración tipo de 
la vida de un getafense 
más, que un día decide 

dar un salto hacia 
la independencia y 

comprarse una vivienda. 
Ese viaje hacia la felicidad 

un día cualquiera se 
trunca cuando la Agencia 

Tributaria llama a su 
puerta para informarle de 
que “como tus consumos 

de electricidad no se 
ajustan a los recogidos 
por el Instituto para la 

Diversificación y Ahorro 
de Energía (IDAE] 

en un estudio debes 
devolver las cantidades 
que ese ejercicio fiscal 

te has desgravado 
por aportaciones a tu 
vivienda habitual”, es 

decir, por pagar cada mes 
tu hipoteca. 

“Cuando el cartero me entregó la 

notificación y la abrí pensé: “Bue- 

no es una comprobación habrá que 

demostrar que se están equivocan- 

do”. En ese momento Peinado nose 

imaginaba lo que estaba por venir. 

“Comencé a informarme, a leer, a 

hablar con técnicos de la oficina de 

Hacienda de Getafe y me di cuen- 

ta que en ningún sitio pone que los 

consumos sean prueba en términos 

jurídicos para demostrar si vives O 

no en tu casa”. 

leencia Tributaria 

AUS SAN 
II VNS 
E NANO 

Make 
E E 
gastar poca luz” 
ONDA 

Documentos que 

sirven de prueba 
“¿Qué puedo presentar entonces 

para defenderme?”, se preguntó. 

Recopiló distintos documentos 

como el padrón, el domicilio fiscal 

Fen mi caso ellos mismos certi- 

ficaban que esa era mi vivienda y 

después rechazaban en vía admi- 

nistrativa ese documento como 

prueba”), la nota simple del Regis- 

tro de la Propiedad en la que se re- 

lacionan las viviendas en propiedad 

de un individuo, las escrituras del 

préstamos hipotecario, etc. Presen- 

tó toda esa documentación y su sor- 

presa fue que la Agencia Tributaria 

“desestimó todos mis recursos”. Su 

caso pasó al Tribunal Económica 

Administrativo Regional (TEAR). 

“Entonces fue cuando me di cuen- 

ta que algo raro estaba pasando y 

ante la indefensión que sentí acudí 

al Defensor del Pueblo”. Tras 6 me- 

ses y un día de silencio por parte del 

TEAR llevó su caso a los tribunales, 

      

  

Hace algunas semanas el Tribu- 

nal Superior de Justicia de Ma- 

drid le daba la razón. Además de 

condenar a la Agencia Tributaria 

a pagar las costas del litigio, “di- 

nero que pagamos todos” debían 

devolverle las cantidades desgra- 

vadas que previamente ya había 

tenido que devolver para evitar 

un posible embargo de sus bienes. 

Pero Peinado no se conforma. 

“Estoy trabajando para que los 

medios de comunicación difun- 

dan mi caso, para que otras per- 

sonas que se encuentren en mi 

misma situación sepan que se 

pueden defender y cómo hacerlo. 

Hay mucho desconocimiento y al- 

gunos abogados utilizan estrate- 

glas erróneas centrándose en los 

consumos”. 

Miran para otro lado 
Paralelamente, mientras que su 

caso avanzaba, Peinado acudió a 

los políticos. “En su día fui a ver a 

la alcaldesa de Getafe, Sara Her- 

nández y tras exponerle mi pro- 

blemática me dijo que iba a escri- 

bir a la ministra. Pues bien, sigo 

esperando... Lo que tengo claro es 

que hay que pelear hasta al final 

porque es una injusticia. Ya es tris- 

te que un ciudadano en paro por 

ejemplo, reciba una notificación de 

este tipo señalando que consume 

poca luz, pero más triste es que 

gente humilde tenga que pedir un 

crédito para devolver desgravacio- 

nes fiscales por vivienda habitual, 

a las que tienes derecho por este 

motivo. Hay que poner fin al afán 

recaudatorio voraz del fisco que 

se ceba con los más débiles”. De la 

boca de Peinado sale una frase que 

repite en sus redes sociales: “Pobre 

del que vino para servir y se quedó 

para servirse”, 6 
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entrevista 

   MARISOL PÉ REZ URBANO PUBLICA DINOS 
DONDE ESTAS Y VAMOS A BUSCARTE. 

INTRAHISTORIA DEL ATENTADO DEL 11-M 

“Todos los 
sabados sigo 
escribiendo a 

Rodrigo” 
POR RAQUEL GONZÁLEZ 

   

   
     

AAGISÚL PÉREZ URBANO 

DINOS DÓNDE 
ESTÁS Y VAMOS 
A BUSCARTE 

  

Dinos dónde estás y vamos a bus- 

carte. Ese era el título, no había 

otro. Marisol Pérez Urbano siem- 

pre lo tuvo claro. Seguramente 

desde aquel fatídico 1 de marzo, 

del que ahora se cumplen 15 años. 

Ese fue el último mensaje que 

le escribió a su hijo Rodrigo. Un 

mensaje que él ya no pudo leer. 

“Nosotros pensábamos que él ha- 

bía cruzado Atocha, que estaba ya 

en Nuevos Ministerios”, recuer- 

da. Las líneas de teléfono de todo 

Madrid estaban bloqueadas y en 

el 12 *nos decían que no había 

pasado nada en Atocha”. Rodrigo 

no estaba en los trenes que explo- 

taron, pero sí en el andén de la 

estación, donde la ola expansiva 

le alcanzó. Tardaron 24 horas en 

localizarle en medio del caos que 

fueron aquellos días. Tenía 20 

años, estudiaba Ingeniería Infor- 

mática, y fue una de las 192 vidas 

que se llevó el terrible atentado de 

Madrid. 

Quince años ha tardado Marisol 

Pérez Urbano en reunir la fuerza 

suficiente para recoger en un libro 

todo lo sufrido desde entonces. 

“La verdad es que lo había inten- 

tado antes pero no tenía ánimo 

suficiente, no me alcanzaba. Me 

angustiaba mucho”. Esta profe- 

sora de Lengua y Literatura, que 

ahora da clases en el IES José Hie- 

rro, encontró en la escritura una 

forma de catarsis. “Escribía prác- 

ticamente todo los días, en foros 

de duelo de otros padres y madres, 

no todos del 11-M”, Allí compartía 

su dolor y “me consolaba mucho”. 

11 de octubre de 2018 
Nuevo día 11 y nuevo informe de nuestro estado 

Querido Rodrigo, ¿cómo te va? 

Nosotros, dejando aparte la sobrecarga laboral acumulada por 

demasiados años de crisis y recortes, seguimos razonablemente bien. 
Tenemos buena salud y tu hermano ha conseguido trabajo, vive cerca y se 

acaba de casar. Cómo nos gustaría poder decir de ti algo parecido, cariño, 

cuánto te añoramos... 

Todavía continuamos luchando contra el resentimiento y la venganza, hijo. 

Intentamos no ser como los asesinos que os mataron, ni como la gentuza 

que pisotea aún nuestro dolor y vuestro recuerdo. Si los dejamos a un 

lado, tarea que nos imponemos cada día, todo es apacible. De momento, 

hasta que una encrucijada vital nos ponga de nuevo contra las cuerdas, 

nuestras existencias transcurren discreta y fluidamente, como antes. Pero 

ojalá estuvieras aquí. Eres lo único que nos falta para serdichosos. 

No es que vivamos tristes, Rodrigo, es que te echamos muchísimo en 

falta. Te hemos llorado mucho, todavía a veces se nos saltan las lágrimas, 

pero hemos aprendido a sobrellevartu ausencia un poco mejor. 

Estamos orgullosos de vosotros, de la familia que somos. El amor que 

nos une alos cuatro nos ayuda a disfrutar del presente y a luchar para 

conseguir nuestra meta de siempre: la alegría discreta de las cosas 

sencillas. 

Aveces sentimos que no te has ido del todo, y aunque nunca nos bastan 

esos leves destellos para compensar el hueco que has dejado, resistimos 

siguiendo tus pasos. Poreso, hijo, porfavor, dinos dónde estás y vamos a 

buscarte. 

(Dinos dónde estás y vamos a buscarte. 

Marisol Pérez Urbano p. 337-338] 

  

     

   

Se creó su propia bitácora, don- 

de recogía también “artículos de 

periódico que me parecían inte- 

resantes. Notaba que escribir me 

ayudaba, me colocaba las ideas”. 

Un espacio en la red, pero cerra- 

do a las miradas curiosas; aún era 

demasiado pronto. “Lo tuve blo- 

queado con contraseña”. Dos pla- 

nos contrapuestos, dos bitácoras 

  

paralelas: “una de crítica y otra de 

cartas a Rodrigo. Cada una tenía 

diferentes ritmos. La de Rodrigo 

la sigo escribiendo: todos los sába- 

dos le escribo...”. 

Una doble historia 
Han sido 15 años en los que, al 

dolor de perder un hijo, han te- 

nido que sumar el hacer frente 

a la manipulación constante de 

un atentado en el que hubo mu- 

cha distorsión interesada. “Los 

primeros días prácticamente no 

nos dimos cuenta de nada, pero 

luego llegó el machaque conti- 

nuo, el volverlo a sacar en todos 

los aniversarios, el maltrato ge- 

neral... Nosotros pertenecemos 

a la Asociación 11-M Afectados y 

somos gente de todas las tenden- 

cias políticas, que simplemente 

denunciamos que estaban mani- 

pulando los hechos. Si no llega- 

mos a estar nosotros allí, no sé 

a quién se habría juzgado... es lo 

que me pone los pelos de punta”. 

Las teorías de la conspiración, “el 

continuo machaque” de algunos 

medios, alimentaron un dolor 

añadido. “Hemos tenido la mala 

suerte de toparnos con unos lo- 

cos fanáticos, pero que tu gente, 

tu país, tus conciudadanos ten- 

gan tan poca sensibilidad para no 

darse cuenta...”, lamenta Marisol. 

“Hay cosas que no son opinables”,
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Ambos relatos van unidos en Di- 

nos donde estás y vamos a bus- 

carte. Son historias que no se pue- 

den disgregar una de otra. Y eso 

le costó el rechazo por parte de 

alguna editorial. “Decían que no 

querían publicar una cosa que se 

metía con el Partido Popular: tex- 

tual. Otra editorial me dijo que le 

encantaba toda la parte que habla- 

ba del duelo pero que quitara toda 

la parte política”. Luego dio con la 

editorial Indicios “que no me han 

movido ni una coma. Yo no tengo 

ninguna manía especial al Parti- 

“Detrás de Rodrigo 
se marcharon mi 

madre y mi padre. 
No lo resistieron. 

Mi duelo se convirtió 
en triple” 

do Popular pero si ellos han esta- 

do usando esas mentiras para su 

conveniencia, yo no tengo por qué 

callarme”. 

Se le queda el regusto amargo de 

que mucha gente piensa que “algo 

raro ha quedado ahí”. En su libro 

recopila y ordena el material re- 

cogido a lo largo de la última dé- 

cada y media, dando claridad a 

una actualidad que a veces ha sido 

demasiado rápida para asimilarla. 

Como el juicio, para el que Marisol 

ni siquiera se pidió días libres en 

el trabajo. “La consigna era no llo- 

Cuatro años proponiendo 

J BAJADAS 
DE IMPUESTOS 

ignoradas por la alcaldesa de Getafe 

O Devolución del Impuesto de Plusvalía 
indebidamente cobrado a las familias 

O Rebaja del IBl hasta el mínimo legal 
para todos los vecinos de Getafe 

| O Eliminación de las subidas del 1Bl y del ¡AE 
con las que el Ayuntamiento'ha cargado a 
empresas, pymes y autónomos 

| Centrados en Getafe 

MY acsGetate Tf (0Cs Getafe ciudadanosWayto-getale:org 

rar. Yo lo pasé mal viendo que los 

abogados de ciertas asociaciones 

de víctimas se iban a comer con 

los abogados de los yihadistas”, 

cuenta. 

“Ya notaba que la gente incluso 

dejaba de hablar del asunto por no 

remover”. De la solidaridad inicial 

“que sí creo que sigue existiendo a 

la bronca política en la que te veías 

metido en cuanto te descuidabas”. 

Duelo triple 
El apoyo de las asociaciones ha 

sido crucial en estos años tan 

complicados para Marisol y su 

familia. Porque “detrás de Rodri- 

go se marcharon mi madre y mi 

padre. No lo resistieron. Mi duelo 

se convirtió en triple: cuando me 

quise dar cuenta apenas un año 

después, a mi madre se la llevó un 

cáncer deprisa y corriendo; y mi 

padre tampoco lo resistió y me- 

dio año después se marchó”. Años 

de angustia extrema que cuenta 

también en el libro. “Yo no tenía 

ni la fuerza física, ni moral, ni el 

tiempo para estar pendiente, por 

ejemplo de todas las cuestiones 

legales”. Allí fue fundamental la 

Asociación 11M Afectados. “Yo me 

fiaba mucho de sus servicios jurí- 

dicos y de lo que estaban hacien- 

    

entrevista 

do: la sensación era de que no se 

podía dejar, que lo de menos eran 

las ayudas”. Para Marisol, además 

del apoyo que aún necesitan todos 

los heridos y afectados (más de 

2.000), lo importante es “el apo- 

vo moral y la verdad: la memoria 

verdadera de lo que sucedió”, 

Ahora Marisol confiesa que “ha 

hecho una especie de striptease 

emocional”, Se “liberó” cuando 

acabó el libro. “*La gente no sabía 

quién era yo, qué me pasaba... He 

intentando mantenerme al mar- 

gen, porque tengo 150 alumnos 

todos los años. Después de 25 

años de servicio conseguí llegar a 

mi barrio en el instituto que había 

sido de mis hijos”. Ahora, muchos 

de los alumnos que tiene Marisol 

ni siquiera habían nacido cuando 

ocurrió el 11-M. La primera pre- 

sentación de su libro fue en su 

casa, con su gente, en el Centro de 

Poesía José Hierro: con música de 

los chicos del Conservatorio y con 

lecturas de fragmentos de su libro. 

Luego vendrán más en Madrid, 

pero ninguna tan especial. 

Marisol me despide en su casa del 

Sector II, plagada de fotos de Ro- 

drigo, con la sonrisa en la cara y 

un gran abrazo de 0so “como los 

que daba Rodrigo”. e 
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Más de 6.000 niños y niñas de 

las categorías benjamín, alevín, 

infantil y cadete pertenecientes 

a 37 centro educativos de Getafe 

participan este año en los Cam- 

peonatos Escolares de Campo a 

Través. Dos son los escenarios 

elegidos: el complejo Deportivo 

Municipal Juan de la Cierva, con 

su flamante pista de atletismo y 

un pequeño recorrido por el par- 

que Castilla La Mancha y el par- 

que de la Alhóndiga. 

Cada jornada en torno a 1.000 

escolares acuden ilusionados a 

su cita con el atletismo. Ambien- 

te lúdico. Risas, griterío, carre- 

ras, bromas... Las gradas son un 

hervidero animando a los com- 

pañeros del colegio. “Es una ex- 

periencia estupenda para ellos”, 

comentan algunas madres que 

han acudido a verlos competir. 

Esteban Múñoz, coordinador del 

área de actividades y competicio- 

nes deportivas del Ayuntamiento 

de Getafe es el encargado de en- 

MAS DE 6.000 NINOS Y NINAS PARTICIPAN 
CADA ANO EN LOS CROSSES ESCOLARES 
ORGANIZADOS POR LA DELEGACION DE 

DEPORTES 

Diversión, esfuerzo 
y superación 

TEXTO Y FOTOS: RUTH HOLGADO 

   

                    

    

MAA 
PERRA 
SUENE 

EA 
4 También el entorno     

    samblar las piezas “para que cada 

jornada sea perfecta. Este año 

son 5, tres en Juan de la Cierva 

y dos en el parque de la Alhóndi- 

ga. Las jornadas se preparan con 

meses de antelación y la colabo- 

ERASE 
Noto to ip 
MT 
Ile 
van a correr 
GUESINE 
SEAS 
Risas, esfuerzo, 
Ue lep% 
AS 

TS 
escolares que 
organiza cada año 
la Delegación de 

ración de los directores y profe- 

sores de los colegios participan- 

tes siempre es muy positiva”. Los 

más pequeños corren una distan- 

cia de en torno a 1 kilómetro. Los 

mayores, el doble. 
IS 

   

Autosuperación 
n un ambiente lúdico, cientos 

de niñas y niñas acompañados 

por sus maestros disfrutan prac- 

ticando atletismo. Como explica 

Jorge Agustín Zapatero, profesor 

de educación física del CEIP Se- 

seña y Benavente “la manera de 

preparar este tipo de actividades 

es siempre como un reto perso- 

nal. Se trabaja la autosuperación 

y jamás quedar 1% o 2%. Compiten 

con ellos mismos”. Daniel Muñoz 

profesor del CEIP Jorge Guillén, 

aplaude esta actividad “en la que 

todos quieren participar”. 

Y lo dan todo. “Llegan a la meta 

exhaustos”. Desde las gradas sus 

compañeros les empujan a ter- 

minar a todos. Desde el primero 

hasta el último. Preparan pan- 

cartas, se distinguen por los colo- 

res de sus sudaderas y agradecen 

la bebida que reciben al cruzar la 

meta. Es deporte. Y su esencia: 

diversión, esfuerzo y superación 

son las señas de identidad de los 

crosses escolares de Getafe. A 

ninguno le importa haberse col- 

gado o no una medalla, e 
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Los Mojinos 
Escozio 

  

la estrella del 
Carnaval 

POR RAQUEL GONZÁLEZ 

Los Mojinos Escozios serán la cita 

más destacada del Carnaval 2019, 

que saca el lado más gamberro y 

desenfadado del municipio y que 

actuarán en la carpa municipal el 

viernes, 1 de marzo. Pero antes, los 

más pequeños habrán dado el pis- 

toletazo de salida con el Desfile de 

Murguitas el jueves 28 de febrero, 

a partir de las 10 de la mañana. En 

esta cita participan más de 4.000 

niños de entre 2 y 6 años. 

El pregón de las fiestas será el vier- 

nes 1 de marzo a las 21 horas en la 

carpa municipal, y correrá a cargo 

del AMPA CEIP Mariana Pineda, 

como murga ganadora de los pasa- 

dos Carnavales. Además se presen- 

tará el Pelele del Carnaval, que ha 

ideado La Picarrasca. La noche se 

cerrará con la música de Los Moji- 

nos Escozios. 

El sábado 2 de marzo a partir de las 

18 horas, dará comienzo el Desfile 

de Murgas, con más de 4.000 veci- 

nos y vecinas recorriendo las calles 

de Getafe con sus disfraces, bailan- 

do al son de la música. Este año se 

volverá a realizar el mismo recorri- 

do que el año anterior, partiendo de 

la avenida Juan de la Cierva junto 

a la plaza de España, pasando por 

FOTONOTICIA 

  

calle Madrid y calle Ramón y Cajal 

y culminará en la carpa municipal. 

Las murgas serán recibidas allí 

desde las 19 horas por la alcaldesa 

y la concejala de Cultura. Los pre- 

mios serán entregados por Las Su- 

premas de Móstoles, que a partir de 

las 22.30 horas amenizarán la no- 

che con su música. A continuación 

se desarrollará el Gran Baile de 

Carnaval con la Orquesta Estrella. 

Las Piñatas Infantiles tendrán lu- 

gar el domingo 3 de marzo a las 12 

horas, donde podrán participar los 

niños y niñas de 3 a 12 años. Esta 

actividad está organizada en cola- 

boración con la Peña Taurina San 

Isidro. Además se podrá disfrutar 

de una chocolatada por cortesía de 

la churrería Don Pedro, 

  

El domingo también, a las 18.30 

horas tendrá lugar en el Teatro Fe- 

derico García Lorca el Encuentro 

de Chirigotas y Comparsas de Ge- 

tafe. Los beneficios de este espectá- 

culo irán destinados a la Cruz Roja 

de Getafe. 

Los mayores tendrán su Fiesta de 

Carnaval el lunes 4 de marzo, a 

partir de las 17 horas en la carpa 

municipal, con bailes, concurso de 

disfraces y chocolatada. Y como 

broche final a los festejos, el 6 de 

marzo, Miércoles de Ceniza, dará 

comienzo a las 19 horas la Marcha 

LA CASA DE EXTREMADURA 

PRESENTA POR AMOR AL ARTE. 

La muestra de la pintora Ana 

María Parra recoge sus trabajos 

pictóricos: bodegones, marinas, 

paisajes, retratos... todo ello 

realizado con una magnífica 

ejecución, donde encontramos 

varias técnicas: óleos, pasteles... 

Se podrá visitar en la Casa 

Regional de Extremadura hasta el 

4 de marzo. 6   

Fúnebre que culminará con el En- 

tierro de la Sardina. A las 20 horas 

se quemarán el Pelele y la Sardi- 

na. Y finalizarán las fiestas con el 

reparto de sardinas arenques y li- 

monada, con la colaboración de la 

Peña Cultural El Madero. e 

  

La Fura dels Baus 

se suma al cartel de 

Cultura Inquieta 

Excentricidad, innovación, 

adaptación, evolución, 

transgresión... son algunos 

de los adjetivos que se 

pueden aplicar a la última 

incorporación al cartel de 

Cultura Inquieta: La Fura 

dels Baus. Como es habitual 

en los espectáculos de La 

Fura, Manes, la pieza que 

presentarán en Getafe, 

no atiende a una línea 

argumental: parte del concepto 

de diversidad cultural 

para elaborar las distintas 

partes del espectáculo, que 

quiere transmitir los nexos 

comunes a toda la humanidad: 

nacimiento, muerte, sexo 

y comida. La cita será el 

miércoles 3 de julio. 

El Festival Cultura Inquieta 

reafirma de esta forma "el 
compromiso con la que ha 

sido una de sus principales 

señas de identidad a lo largo 

de una década, la ambición de 

construir en el sur de Madrid 

un gran evento multidisciplinar 

que reúna música, arte y 

la cultura en sus múltiples 

expresiones”. 

Para el décimo aniversario 

de la cita se ha confirmado la 

presencia de Mikel Erentxun, 

Rulo y la contrabanda, Luz 

Casal, Juanito Makandé, 

Macaco o Aurora The 

Betrayers. Se celebrará entre 

el 27 de junio y el 6 de julio. e
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AS 
ll paid 

35 años 
modernizando 
tu casa 
POR RAQUEL GONZALEZ 

Hace casi 35 años, un 20 de mayo 
de 1984, una pequeña tienda abrió 
sus puertas en la calle Valdemoro 22, muy 
cerca de su actual ubicación. Entonces se lla- 

mó Decoraciones Victoria (luego cambiaría el 

nombre a Reformas Victoria) y su actividad fun- 

damental se centró en los papeles pintados, en 

boga en la década de los 80. Pronto el negocio 

se amplió: la gente demandaba más servicios y 

reformas integrales de las viviendas. “Aquí ofre- 

cemos y aconsejamos al cliente sobre pintura, 

albañilería, azulejos de cocina y baño, mampa- 

ras, radiadores, aires acondicionados...” Elena 

Aranda es la responsable de la tienda, y forma 

parte del equipo de seis trabajadores a los que da 

empleo Reformas Victoria. 

El objetivo es que el cliente quede satisfecho. 

“Damos un servicio integral, sin engañar al 

  

cliente. Recomendándole los mejores productos 

y los que mejor se ajustan a sus necesidades”, Mi- 

ran por el diseño, y se actualizan con las noveda- 

des y modas que se van imponiendo. “Si hasta 

hace unos años se llevaban los colores, ahora se 

apuesta más por tonos neutros: beige, gris...”. 

Están muy en boga los platos de ducha de piza- 

rra “y el suelo de gres imitando a la madera”. 

“Nuestros clientes se dejan aconsejar y nosotros 

miramos lo mejor para ellos”, asegura Aranda. 

También en lo que a precio se refiere, “La crisis 

ha sido dura y hemos tenido que ajustar mucho, 

aunque ahora parece que comienza a remontar”. 

Sección no 
patrocinada por ae 7 getafe 

ASOCIACIÓN 

COMERCIANTES Y EABRESAIOS 
DE GETAFE 

  

| disfruta getafe 

¿Por qué ir a Reformas Victoria en lugar de una 

gran superficie? “Ellos no te van a aconsejar 

como nosotros y seguro que nosotros podemos 

hacer más descuentos que ellos”, afirma. Y pa- 

rece que funciona, porque tienen todo cubierto 

hasta casi el verano. 

Trabajan sobre todo en Getafe, en las zonas más 

tradicionales, con viviendas que requieren ha- 

cerles un lavado de cara. “Sobre todo llega mu- 

cha gente que quiere cambiar el baño y poner 

plato de ducha”. Cambiar la tradicional bañera 

por algo más cómodo sale por unos 1.500 €. 

Trabajan con primeras marcas (Porcelanite, No- 

vogres, Aparici...) y en su local en la calle Valde- 

moro, 55, se puede ver una muestra de azulejos, 

mamparas, muebles de baño, suelos... todo para 

hacer que la elección sobre la reforma de la casa 

sea lo más sencilla posible. En Reformas Victo- 

ria te van a ayudar a tomar la mejor decisión. $ 
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ASÓCIATE Y COLABORA CON EL COMERCIO DEL BARRIO 
Teléfonos: 916 953 325|619 763 044 
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A = MÚSICA 

E ¿SF Esenciadel 
: : clasicismo. 

Los herejes : Monólogo de Álex 
de Getafe con : Martín 

Fermin Mayorga : Viernes, 1 marzo; 

Jueves, 28 : 21.00 horas 

Sala de * Precio: 6 euros 
conferencias 
Fábrica de 
Harinas 

Entrada libre 

* Loilusióndela    
   : Horariode11:004 * 

: 14.00yde1730a * Espacio Mercado 

: 20.30 horas : Entrada libre 
+ Espacio Mercado — * hastacompletar 

: EXPOSICIÓN — : 
] fmias del surde 

2 José Postor 

    

Espacio Mercado * Teatro Federico 
Entrada: Geuros — * Garcia Lorca : riera 

: Entrada: Beuros — : sE 
1 : Entrada: 6 euros 

  

: música. Música : 

CINE ; Y magia Magia; 3 Muestra 
Ana de díade —: E un fotográfica : ; : 
Andrea Jaurrieta. : : Orquesta Sinfónica : Los días dela 3 Apartirdellunes — : de Carmen Blanco. : : Welove Queen. 
Ciclo Coolturearte : : Ciudad de Getafe — : nieve > 1ádemarzo. : ÚleloCoolturearte : : lona 
Miércoles, 13 3 : Sábado, 16de — : Domingo, 17 2 Horario: 1D 2 14y  : Miércoles, 20 : Domingo, 24 
marzo; 19.30 — ;ConciertoNes — : marzo:1900  ¿marzo:1800 3 de1730220.30h : marzo;19.30 * marzo; 19.00 

horas ; Vienes, 15 marzo; ; horas : horas 3 Salade ; horas : + horas 

Teatro Federico  :21-00horas — :Testofederico  :TeatroFederioo ¡exposiciones  ¡TeatroFederico  :2L00horas  :Sábado,23marzo;: TeatroFederico 
García Lorca : Espacio Mercado — + GarcíaLorca = García Lorca 2 Lorenzo Vaquero — +: barcíaLorca : Espacio Mercado — : 20.00 horas + García Lorca 

Entrada: 3euros : Entrada: Seuros — : Precio:i0euros — :Entrada:Beuros : Entradalibre : Entrada: 3 euros — : Precio:beuros Entrada: 5euros : Entrada:18 euros
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deuda por habitante 
  

CONSIGUIENDO que nuestra deuda sea cero 
sin aumentar impuestos 

y creando nuevos programas 
  

Esta es la ciudad 
que vamos a seguir construyendo entre todos 

La ciudad a la que queremos llegar 

E 36 GETAFE  


